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Комиссия подводит итоги
ИОД ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВОМ НАРОДНОГО
ДЕПУТАТА СССР А. М. КОЗИНА СОСТОЯЛОСЬ 
ЗАСЕДАНИЕ ОКРУЖНОЙ КОМИССИИ 
РЕФЕРЕНДУМА СССР.

На заседании были подведены итоги референдума по во 
лросу сохранения Союза ССР, проводившегося 17 марта на 
территории области. Отмечалось, что население Брестчины 
приняло активное участие в референдуме, голосование прохо
дило в деловой, спокойной обстановке. По предварительным 

Д1К*ЛЫМ, поступившим от участковых комиссий, к кабинам 
ті*іного голосования в минувшее воскресенье пришло 87,2 
процента граждан, имеющих право участвовать в референду
ме. :3а сохранение Союза ССР высказалось 83,7 процента 
граждан, принявших участие в голосовании. Против — 15,1 
дроцента. признано недействительными бюллетеней — 1,2 
.процента.

На заседании окружной комиссии утверждены итоги голо
сования, выражена признательность всем, кто способствовал 
организации и ^проведению референдума.

Брест
Референдум. Періый в на

шей истории. И ер,рос, вы
несенный на всенаррдное го
лосование, неординарный, в 
значительной мере опреде^ 
ляющий судьбу страі^і. Быть 
или не быть Союзу Кщ обнов
ленной федерации равноправ
ных суверенных республик, 
в которой будут в лоіной ме
ре гарантироваться фава и 
свободы человека лцбой на
циональности? Нам, гражданам 
СССР, в минувший воскресный 
день предстояло дать ответ.

Накануне шло много разго
воров по этому повод,, Выс
казывались различные : точки 

зрения. Но преобладало все 
же одно мнение: Союзу — 
да! Об этом говорили люди 
в печати, с экранов телевизо
ров, непосредственно на ра
бочих местах, приводили кон
кретные аргументы, выверен
ные самой жизнью. И с ними 
нельзя не согласиться. Дей
ствительно, что скажут наши 
дети, внуки, если мы допус
тим развал большого, автори
тетного на мировой арене го
сударства?

Именно с этого размышле
ния, придя на участок рефе
рендума, расположенный в 
гостинице «Беларусь», начал 
разговор со мной ветеран 
партии Н. С. Калуркин.

— Очевидно сегодня, ,что 
мы катимся к пропасти, —

На снимках: в день референдума в Бресте и на Лыщицком участке Брестского района.
Фото В. КОРОЛЯ и А. СКАКУНА.

сказал он. — Нельзя этого не 
видеть. Надо вовремя остано
виться, взвесить. Хватит бед. 
что свалились на нашу голо
ву. Уже льется кровь, вырос
ла преступность, стоят пред
приятия из-за нарушившихся 
экономических и хозяйствен
ных связей. Куда же дальше?

— Кое-кто из политиков 
подливает масла в огонь, — 
выразил свою точку зрения 
строитель Н. И., Прокопеня. 
— Посмотрите, какие требова
ния в последнее время ста
вят шахтеры. Зарплата, мате
риальное благополучие? Так 
ведь и строители не в лучших 
условиях. Угля нет — стоят 
металлургические предприя
тия. А ведь там работают то
же люди. Тревожно за все 
это на душе. Нас же зовут 
некоторые политиканы к даль
нейшему разрушению того, 
что гарантировало бы порядок 
и спокойный труд.

Инвалид Великой Отечест
венной войны Н. В. Тур при
шел в редакцию лично, что

бы высказать все, что нако
пилось на душе. Выход мно
гострадальной Белоруссии из 
великого Союза, по его мыс
ли, — это .катастрофа с не
предсказуемыми последстви
ями. Республика наша — ор
ганическая часть всей страны. 
История распорядилась так, 
что белорусы испытали на 
себе многое. Люди старшего 
поколения хорошо помнят 
это. Николай Васильевич выра
зил озабоченность, что кое- 
кто из молодых поставленный 
на референдум вопрос вос
принимает несерьезно. А 
ведь каждый голос — это го
лос за будущее, за то, как 
нам жить дальше.

Я побывал на ряде участков 
областного центра. Не было 
здесь помпезности, шума. 
Люди шли сюда семьями, что
бы исполнить свой граждан
ский долг, выразить свое во
леизъявление. С кем ни встре
чался, все были едины: Союзу 
— да!

Правда, одно мнение было

несколько неожиданным. Сот
рудница Дворца пионеров 
Т. В. Зарембо высказалась от
кровенно:

— Мама голосовала «за», я 
— «против». Почему? Не бу
ду скрывать свои убеждения. 
В нынешнем состоянии Союз 
бесперспективен. Республики 
должны получить полную не
зависимость, поддерживая лишь 
экономические связи, как это 
делается во всем мировом 
сообществе.

Что ж, как говорится, тако
ва позиция человека.

П. ВАСИЛЬЕВ.

Барановичи
Многие в этот день, 

отправляясь голосо в а т ь, 
понимали, что от их вы
бора зависит судьба всей 
страны. Поэтому как-то боль
ше сосредоточенности прог
лядывало у тех, кто приходил 

на участок № 38 по проведе
нию референдума СССР, раз
местившийся в красном угол
ке автоагрегатного завода. Го
лосовали здесь как сами соз
датели узлов к большегруз
ным автомобилям, так и ра
ботники других предприятий 
города.

Фрезеровщик инструмен
тального цеха В. С. Чубаров 
пришел на участок вместе с 
сыном Игорем. Сам он на 
автоагрегатном заводе тру
дится уже 44 года. Здесь же 
работает токарем и его сын.

— Я голосую только за со
хранение Союза ССР, — за
метил Василий Сергеевич. — 
Считаю, что нашей республи
ке сложно в одиночку прео
долеть проблемы, которые 
возникли в последнее время. 
Сепаратистские устремления в 
некоторых районах страны и 
так уже принесли нам немало 
вреда.

Позицию отца полностью 
поддержал Игорь. В защиту 
единого, сильного государст
ва высказались и многие дру
гие молодые работники пред
приятия. Наладчик оборудо
вания цеха по выпуску амор
тизаторов Н. В. Сидорко по 
этому поводу сказал так:

— Мы просто не имеем 
права легкомысленно к этому 
вопросу подходить. Если до
пустить развал СССР, то это 
будет исторической нелепо
стью, которая ничего хороше
го народам не принесет.

Необходимость укрепления 
единства и целостности стра
ны отметил главный энерге
тик завода В. Е. Курко. По его 
мнению, важно сохранить, а 
не разрушить те экономичес
кие связи, которые складыва
лись годами.

Активно проходил референ
дум и на других участках го
рода. Неоднозначно выража
лась поддержка сохранения 
СССР. По разным причинам 
проявлялись и противополож
ные мнения. И все же преоб
ладала ответственность. Хотя 
не обошлось и без определен
ных несуразностей. Вопреки 
закону о проведении рефе
рендума, на участках не ока
залось бюллетеней на русском 
языке. В городском Совете 
объяснили: они в большом де
фиците в связи с тем, что ок
ружная комиссия их очень мд- 
ло выделила. Таким образом, 
многие избиратели были ли
шены законного права вос
пользоваться теми бюллетеня
ми, которые они считали 
нужными, и справедливо выра
жали свое недовольство.

И. БУТЬКО, 
соб. корр. «Зари»2

Пинск
Ровно в 7 утра в Логишин- 

ском доме культуры, где в 
минувшее воскресенье дейст
вовал участок по проведению 
референдума, распахнулись 
двери, прозвучали гимны Со
ветского Союза и Белорусской 
ССР, и собравшаяся уже к это
му времени довольно большая 
группа граждан приступила к 
голосованию.

Поселковый Совет хорошо 
подготовился к проведению 
референдума, участок был 
оборудован всем необходи
мым для осуществления про
цедуры тайного голосования. 
Кроме жителей Логишина, 
здесь же опускали бюллетени 
в урны и их соседи из ближай
ших деревень — Шпанов- 
ки, Иванисовки и Тростянки. 
Поэтому возле Дома культуры 
постоянно дежурил автотран 
спорт, специальный автобус 
доставлял желающих на изби
рательный участок и обратно.

По свидетельству председа
теля Логишинского поссовета 
М. Майорова, хотя население 
и активно участвовало в рефе
рендуме, особого ажиотажа не 
наблюдалось, поток людей к 
урнам был равномерно рас
пределен по времени. К трем 
часам дня большинство уже 
проголосовали. А ровно в 20 
часов двери Дома культуры 
закрылись, комиссия вскрыла 
урны и приступила к подсчету 
голосов. Оказалось, что из 
2151 человека, внесенного в 
списки, приняли участие в ре
ферендуме 2074. Из них на 
вопрос, содержащийся в бюл
летене, ответили «да» 1690 че
ловек, «нет» — 380. Четыре 
бюллетеня признаны недейст
вительными.

При большой активности на
селения прошел референдум 
и по Пинскому району в це
лом. На избирательные участ
ки явилось около 97 процен
тов граждан. Большинство из 
них не скрывало, что собира
ются высказаться за сохране
ние и обновление Союза. Дей
ствительно, подсчет показал, 
что 91 процент участвовавших 
в голосовании ответили «да». 
Ни на одном участке # каких- 
либо неприятных инцидентов 
не наблюдалось.

В. РОВИЦКИЙ, 
соб. корр. «Зарн».

(толи II
Если говорить откровенно, 

так у руководителей Струг- 
ского сельсовета были опасе

ния по исходу референдума в 
населенных пунктах на его тер
ритории. Люди живут здесь в 
сложнейших условиях, в де
ревнях, сильно пострадавших 
от чернобыльской беды. Это 
Ольманы, Кошара, а обитате
ли небольшого села Устимле в 
эти дни переселяются в по
строенный для них поселок в 
сравнительно чистой зоне.

Местные активисты много 
работали с людьми, разъяс
няя, что радиоактивную беду 
белорусы, в том числе и оль- 
манцы, устимляне не преодо
леют без помощи Союза. Это 
и без разъяснения известно 
каждому. Большая денежная 
помощь сельчанам радиоак
тивной зоны оказывается и из 
союзного бюджета, значитель
ная часть средств из него 
идет и на строительство по
селка для переселенцев.

Итоги референдума показа
ли: сельчане понимают, что 
вне обновленного Союза им в 
нынешних экстремальных 
условиях было бы во сто крат 
труднее. Они проявили высо
кую активность, а ответы на 
вопросы бюллетеня продик
тованы убежденностью в том, 
что только вместе, в Союзе с 
другими республиками можно 
выйти из трудного экологичес
кого и экономического поло
жения. К двум часам дня все 
778 внесенные в списки ре
ферендума жителей Ольман 
уже побывали на участке и 
опустили в урны бюллетени.

— Из них только 23 челове
ка зачеркнули «Да», — гово
рит секретарь парторганиза
ции местного колхоза «Совет
ская Белоруссия» В. М. Пет- 
ровец. — Но комиссия счита
ет, что эта цифра не совсем 
точно отражает действитель
ное мнение людей. Видимо, 
кто-то из недостаточно разби
рающихся в политике преста
релых не уяснил сути постав
ленного в бюллетене вопроса.

Поступили сведения о ре
зультатах референдума и из 
других участков этого сель
совета. Более 96 процентов 
принявших в нем участие жи
тели деревни Струга высказа
лись за вхождение республи
ки в обновленный Союз. На 
некоторых бюллетенях были 
сделаны надписи в поддержку 
Президента СССР, а также 
призывы к усилению борьбы 
с бюрократией, организован
ной преступностью.

В целом по району в рефе
рендуме приняло участие 96,1 
процента занесенных в спис
ки жителей. 90,9 процента из 
них высказалось за обнов
ленный Союз.

М. КУЧУК, 
соб. корр. «ЗарпА.


